

"Nous nous éloignons dangereusement de Jésus..." Dimanche Carême 1

Les premiers chrétiens se sont beaucoup intéressés aux épreuves traversées par Jésus pour **demeurer fidèles à Dieu et vivre en collaborant à son projet d'une vie plus humaine et plus digne pour tous.**

Le récit des tentations de Jésus n'est pas un épisode de plus de sa Vie. Luc nous précise que, une fois ces tentations passées : **"Le diable s'éloigna de Jésus jusqu'au moment fixé..."** Les tentations reviendront dans la Vie de Jésus, comme dans celles de ses amis... comme dans les nôtres.

Si les différents Évangélistes placent ce récit au tout début de sa vie publique, c'est pour que ses disciples de tous les temps connaissent bien ces tentations qu'ils auront aussi à vaincre **s'ils ne veulent pas s'éloigner de lui.**

Dans la première tentation, il est question de **pain.** Jésus se refuse à utiliser Dieu pour satisfaire sa propre faim : **"L'homme ne vit pas seulement de pain..."** L'essentiel est de **chercher le Royaume de Dieu et sa Justice.** En résumé : **non pas du pain pour quelques-uns, mais du pain pour TOUS.**

Notre tentation aujourd'hui pourrait être de nous préoccuper **seulement de notre pain,** de nous préoccuper **seulement de nous-mêmes.**

Nous nous éloignons dangereusement de Jésus lorsqu'en ayant tout, nous oublions le drame de ceux qui n'ont plus rien. Ceux qui — par exemple — juste à nos portes sont meurtris par trois années de guerre et que l'on s'appête à sacrifier à des intérêts mafieux.

Dans la deuxième tentation, il est question de **puissance** et de **gloire.** **Jésus n'en veut pas.** Il ne se prosterner pas devant le diable qui lui offre le pouvoir et la gloire des royaumes de la terre.

Jésus ne cherchera jamais **à être servi, mais à servir.**

Aujourd'hui se réveille en certains chrétiens la tentation de maintenir le pouvoir qui fut celui de l'Église, coûte que coûte.

Nous nous éloignons dangereusement de Jésus lorsque nous imposons par la force aux autres les croyances qui sont les nôtres. **Nous nous éloignons dangereusement de Jésus** lorsque nous nous allions à ceux qui stigmatisent l'autre comme unique responsable de tous nos maux. Le Règne de Dieu avance **lorsque nous œuvrons pour un monde où la compassion et la solidarité ne sont pas des mots vidés de leur sens.**

"Nous nous éloignons dangereusement de Jésus..." Dimanche Carême 1

Dans la troisième tentation, le diable propose à Jésus une descente devant le peuple, mais une descente à très grand spectacle, soutenu par les anges de Dieu, rien de moins. Un peu à la Tom Cruise, lors des derniers Jeux Olympiques de Paris 2024.

Jésus ne cédera pas davantage. Aucun signe grandiose dans le ciel, mais ***des gestes concrets sur la terre pour soulager la souffrance des hommes et rallumer l'espérance dans les cœurs brisés.***

Nous nous éloignons dangereusement de Jésus quand nous confondons notre vanité — notre appétit féroce de gloire et de clinquant — avec la Gloire de Dieu.

Nous nous éloignons dangereusement de Jésus lorsqu'à cette Gloire de Dieu nous préférons le vide abyssal des Trump, Musk et Poutine de tout poil. ***Nos déballages malsains en prime time ne révèlent rien d'autre que notre misère et notre orgueil démesuré.***

Seule une approche humble et responsable, attentive à ceux qui souffrent, ceux que le monde juge ou méprise — une approche inspirée et soutenue par Jésus — fera que cette gloire se révèle par nos gestes et par nos vies.